

A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M
<http://www.cheyy.ch>

BULLETIN JUIN 2020



POUR COMMENCER...

Depuis notre dernier bulletin, notre monde a changé. En l'espace de quelques mois, nous nous sommes adaptés à ces événements infligés par la pandémie du COVID-19 et nous n'avons pas baissé les bras.

Vous trouverez dans ce bulletin le récit de voyage d'Emilie et Adrien, notre nouveau membre au Comité ; des informations sur les projets et sur notre action de soutien aux familles touchées par le confinement ; et le retour de Chloé parmi nous.

Bonne lecture.

Frédéric

BALU CHEZ LES HELVETES

La visite de Balu et sa famille en Suisse, ce sera pour l'année prochaine, COVID oblige. Les billets d'avion étaient pris, notre temps était réservé et l'impatience de nous rendre visite était à son comble. Mais le confinement a eu raison de ce projet et nous l'avons repoussé d'une année. Nous en profitons pour remercier les membres qui ont soutenu financièrement l'accueil de notre cher partenaire. Nous gardons ces dons pour leur visite de 2021 et nous ne manquerons pas de vous informer de leur arrivée.

INCREDIBLE INDIA, par Emilie et Adrien

Après avoir voyagé en Europe et en Amérique latine, l'Inde était la destination parfaite pour une nouvelle découverte. Emilie se réjouissait de retrouver ce pays dans lequel elle avait fait ses premiers pas et Adrien jubilait de découvrir les différents projets de l'Association ainsi qu'un pays dont il avait tant entendu parler, en mal comme en bien. Tel un marché rempli d'épices, un voyage en Inde peut se vivre d'une multitude de manières différentes.



Nous avons eu la chance de pouvoir nous imprégner de l'ambiance du Kerala et du Tamil Nadu durant les trois premières semaines de notre périple, avant de visiter les différents projets durant les deux suivantes. Cette acclimatation a été très bénéfique, car elle nous a permis de vivre deux voyages différents. Dans le premier, touristique, nous nous sommes imprégnés de la culture vive et colorée, de l'atmosphère vibrante, des odeurs alléchantes ainsi que de la gentillesse des Indiens, curieux et hospitaliers.

Dans le deuxième, rural et authentique, nous avons pu nous immiscer dans la réalité de certains habitants de la région de Cheyyambakkam. Nous avons constaté avec bonheur l'impact positif des différents projets soutenus par l'Association Cheyyambakkam et la profonde reconnaissance des bénéficiaires qui nous ont merveilleusement bien accueillis. Notre visite nous a confortés dans le sens de notre engagement et a renforcé notre motivation à poursuivre l'aventure au sein du comité.

Pour vous raconter en quelques anecdotes, notre voyage en Inde, nous dirions qu'il fût :

Intense, car nos partenaires ainsi que les bénéficiaires avaient tant de choses à nous dire et à nous raconter qu'il nous était impossible de faire une pause face à tant d'engouement. Passant de mariages en cérémonies d'accueil, nous avons brûlé beaucoup d'encens et nous nous sommes fait emmitoufler dans de nombreux châles. Notre plaisir et notre curiosité grandissaient de jour en jour, sauf parfois quand notre estomac était devenu trop plein pour accepter une nouvelle boisson gazeuse ou la prochaine bouchée grasse et sucrée d'un dessert traditionnel.



Jeux et matériel de sport offerts

Merveilleux, car l'accueil qui nous a été réservé nous a remplis de souvenirs mémorables : une chorégraphie dansée par des enfants du nouveau centre d'accueil parascolaire de Fathimapuram, des activités ludiques partagées avec les habitant-e-s de Cheyyambakkam à l'occasion du festival traditionnel de « Pongal » (spécialement déplacé d'une semaine pour nous !), l'enchantement des enfants recevant des nouveaux jeux et posters pour les tuitons center ou encore des retrouvailles intenses en émotion avec des gens qui ont vu Emilie grandir.



Surprenant, car l'Inde est un pays frénétique, où tout va dans tous les sens, un choc culturel parfois difficile à accepter, où notre logique « à la Suisse » devient paradoxale. Une partie du monde que nous ne connaissions pas ou peu s'est offerte à nous et nous a fait découvrir d'autres manières de vivre. Nous avons dû apprendre dans quel sens visiter les temples, à manger avec la main droite uniquement (et à ne pas se lécher les doigts !), à déchiffrer l'anglais à la sauce indienne, à se baigner tout habillé dans l'océan ou encore à faire confiance aux conducteurs de bus intrépides.



Inspirant, car nous avons pu nous rendre compte par nos propres yeux que l'on peut faire énormément avec peu. Nous avons pu constater l'incroyable reconnaissance des bénéficiaires qui ont pu, et qui ont su, profiter de l'opportunité qui leur était donnée pour élever leur niveau de vie. À Cheyyambakkam, de nombreux jeunes adultes ayant bénéficié d'une éducation de qualité ont aujourd'hui un emploi qualifié qui leur permet de faire vivre toute leur famille. À Chennai, des femmes dans des situations de vie difficiles ont pu devenir indépendantes financièrement en apprenant à conduire un autorickshaw. À Thiruvallur, des enfants malentendants ont appris à parler et ont pu être réinsérés dans un cursus scolaire classique. À Chengalpattu, des personnes de tout horizon ont retrouvé leur équilibre dans un lieu de vie ouvert et apaisant.

Et tout cela, c'est grâce au dévouement des partenaires indiens, des membres du Comité, mais également des fidèles donateurs qui depuis de nombreuses années font confiance à l'Association Cheyyambakkam. Alors un grand bravo à tous !

Emilie et Adrien

SITUATION LIEE AU CORONAVIRUS – MAI 2020

C'est avec une grande joie que nous souhaitons vous remercier chaleureusement pour votre générosité face à l'appel aux dons pour soutenir de nombreuses familles défavorisées vivant dans la région de Cheyyambakkam qui se sont retrouvées dans une situation très critique face à l'impact de la pandémie du Coronavirus.

A ce jour, grâce à vous, un montant de 6000 CHF a pu être transféré à notre association partenaire APARA pour permettre de donner des vivres aux populations les plus vulnérables. Plus de 300 familles ont reçu un pack de 25 kg de riz accompagné du nécessaire de lentilles et autres ingrédients utilisés dans leur nourriture quotidienne.



Le confinement imposé est un défi hors norme pour l'Inde où vivent 456 millions de pauvres dont des millions de travailleurs journaliers qui luttent déjà en temps normal pour leur survie au jour le jour sans économie. Les pratiques sociales s'articulant autour de la vie en communauté, ceci rend la distanciation sociale bien difficile voir utopique pour se protéger de la propagation du virus.

En vue de la rareté des dépistages du virus, il n'est pas possible d'avoir des estimations fiables quant aux nombres de cas de Covid-19 et des décès liés. Ceci dit, officiellement, le pays dénombre actuellement plus de 200'000 infections au COVID et enregistre plus de 6000 décès. 33 des 36 Etats ont reportés des cas sur leur territoire. Désormais, plus de 8000 nouveaux cas ont été communiqués en 24heures.

Votre soutien a permis d'alléger les souffrances de nombreuses familles face aux préoccupations quotidiennes qu'elles traversent pour pouvoir s'assurer une alimentation minimum. Nous sommes reconnaissants de ce que nous pouvons contribuer dans cette situation exceptionnelle et continuerons ainsi d'apporter notre soutien aux familles proches de Cheyyambakkam dans la mesure de nos moyens à disposition.

Chantal







APARA (Association for Punctual Aids in Rural Area)

Lieu : Cheyyambakkam – Tiruvelor Dt - Tamil Nadu

Responsable : Balu Jesudos - jesudoss_yc@yahoo.co.in

TUITION CENTERS DE FATHIMAPURAM – Centres de leçons surveillées

Le village de Fathimapuram a malheureusement à nouveau été touché par un incendie en février 2020. Cependant, début mars, Balu nous informait que les habitants étaient en mesure de reprendre peu à peu leurs activités habituelles.

Le tuition center, dont nous soutenons le fonctionnement, a heureusement été épargné par les flammes. De plus, nous avons le plaisir de vous annoncer que grâce au soutien de différentes fondations ainsi que de vos dons, les parrainages pour les enfants du centre de leçons surveillées débuteront cette année dès que l'école pourra recommencer. Un immense merci à vous !

Chloé



OLD AGE HOME

Le centre d'accueil pour personnes âgées de Kilacheri, mis en place en 2007 par APARA, et soutenu à de nombreuses reprises par l'Association, accueille toute l'année et de manière gratuite entre 20 et 30 résidents ne possédant aucune ressource financière, ceci pour leur assurer un minimum de soins et de confort. Grâce à ce lieu, ils bénéficient d'un toit, de nourriture variée, d'un soutien social et administratif ainsi que d'un accès aux services de santé.

Récemment, APARA nous a fait une demande de soutien pour la construction d'une **enceinte de protection** le long de la route parallèle au centre, afin de le conformer à la réglementation nationale. En effet, le gouvernement a défini un certain nombre d'exigences impératives pour toute organisation gérant des centres d'accueil pour seniors. La législation prévoit en effet que tous les

centres s'y conforment et qu'une fois les conditions remplies, ils puissent prétendre à un financement étatique. Au fil des années, APARA a entrepris de nombreux travaux afin d'améliorer les conditions d'accueil de ses pensionnaires et se conformer à la réglementation indienne : nouvelle pièce séparée pour les femmes, valises de rangement pour les résidents, télévision, rampes d'accès, toilettes européennes et un puit foré pour assurer l'approvisionnement en eau tout au long de l'année. À ce jour, une dernière exigence légale empêche le centre d'obtenir des subventions gouvernementales qui lui assureraient pérennité et autonomie : la construction d'une enceinte de protection.



C'est pourquoi, après consultation avec Balu, nous levons des fonds pour ce projet afin que le centre puisse être complètement autonome financièrement.

Grâce à un généreux don privé, nous avons déjà récolté la moitié des fonds nécessaires et nous cherchons à présent le montant restant pour la finalisation du projet. Nous sommes très heureux d'avoir pu contribuer à une institution sociale autant appréciée des habitants de la région ainsi que de ses résidents, et d'avoir pu accompagner la transformation du centre année après année.

Chloé

...ET AU COMITE

Départ de Christiian

Dans une période propice à l'introspection et la réorganisation, j'ai profité pour mettre un peu d'ordre dans mes différentes implications. C'est assez difficile comme exercice, car parfois nous nous laissons porter par le cœur et les émotions dans des activités, comme la participation bénévole dans un comité d'ONG, sans rien attendre en retour. Et pourtant, l'on reçoit malgré tout la satisfaction de s'être senti utile le temps d'un échange ; l'on reçoit l'énergie et

les sourires d'une équipe altruiste et généreuse, qui se réunit pour une cause simplement belle. Une équipe qui tout comme vous donne de son temps et se réunit autour d'un concept simple, et si complexe à la fois, le partage. Merci à toute l'équipe Cheyy pour ce partage.

Malheureusement, c'est le temps de la réorganisation et c'est avec un grand regret que j'ai décidé de quitter le comité, du moins pour un certain temps. Pour l'heure, mon énergie sera investie dans d'autres projets ; beaucoup moins chaleureux pour certains et beaucoup plus énergivores pour d'autres. Mais j'essaierai de garder ce fruit de partage que j'ai cueilli lors de mon passage, aussi court soit-il, dans l'association et continuer à le diffuser. Notamment avec ma petite aventurière, Naïma, qui a pointé le bout de son nez le 6 octobre 2019 pour entamer un long voyage de découvertes. Un voyage que son papa débute avec elle au mieux, mais avec le projet de débiter un nouveau master dès le mois d'août, ce qui ne sera pas de tout repos.

Encore une fois, je tiens à remercier le comité pour m'avoir laissé partager avec eux un p'ti bout de l'aventure Cheyy, mais également à toutes et tous les membres, ainsi que les donateurs/trices. Votre contribution permet de donner vie à pleines de belles histoires à seulement quelques milliers de kilomètres de chez nous. Dans la mesure de mes capacités, je continuerai avec grande joie à contribuer aux activités l'ONG, donc qui sait, peut-être l'on se rencontrera un jour ! A bientôt.

Christian Pinilla

...et retour de Chloé.

De retour après une expérience professionnelle pour le DFAE à Yangon, au Myanmar, qui m'ont fait m'absenter du comité pendant près d'une année, c'est avec beaucoup de joie que j'ai retrouvé les membres du comité de Cheyy - pour le moment uniquement par vidéoconférence, précautions face au Covid-19 obligent, mais sans que cela ne puisse ternir de chaleureuses retrouvailles. Je me réjouis de pouvoir m'investir dans de nouveaux projets et j'ai été impressionnée par le travail fourni par toutes et tous pendant mon absence. Au plaisir également de croiser certains de nos membres plus tardivement dans l'année !

Chloé

Arrivée d'Adrien

Après une formation en géographie humaine, je me suis spécialisé dans le domaine du développement. Mon mémoire à l'UNIL sur l'accès à l'eau dans les villes d'Amérique latine et le travail de terrain effectué m'ont donné envie d'apprendre à coopérer hors des sentiers académiques. Je recherchais une structure à taille humaine dans le but de donner de mon temps libre au profit de projets de développement.

Connaissant de longue date plusieurs membres du comité, mon engagement s'est fait naturellement. En effet, les valeurs humaines, généreuses et honnêtes de chacun au quotidien assuraient mon engagement dans une association à leur image.

Le voyage en Inde que j'ai eu la chance de vivre début 2020 dans le but de visiter les projets soutenus a pleinement comblé mes attentes. En effet, les récits des bénéficiaires, la reconnaissance dont ils font preuve et l'énergie qu'ils portent en eux démontrent que les projets de coopération soutenus par Cheyy depuis bientôt 30 ans portent leurs fruits, et en replanteront davantage, ailleurs comme ici.

Adrien

Nous aimerions parfois vous contacter par email

- Pour des infos de dernières minute
- Pour réduire nos frais postaux

Envoyer-nous votre adresse email à :

comite.cheyy@gmail.com

ou en passant par le site de <http://www.cheyy.ch/>

Merci pour votre soutien



Sur <http://www.cheyy.ch/> vous verrez le bulletin en couleurs, un site proposant une lecture en anglais...et bien d'autres infos

Anna Krenger – Brigitte Guillod – Chantal Oltramare
Chloé Perrenoud - Emilie Tribolet - Frédéric Tribolet

**A S S O C I A T I O N
C H E Y Y A M B A K K A M**

Ch de Praz-Simon 4
CH - 1000 Lausanne 26
comite.cheyy@gmail.com
<http://www.cheyy.ch/>

IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6